



**Daniel Martín Greene Díaz**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Antropología Médica I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1" B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Daniel Martín Greene Díaz

# Introducción a la Antropología médica

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural que sirve (desde 1953) de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

En Europa, (durante el siglo XX) el término fue utilizado para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad; Virginia Henderson, Margaret Leininger o Marie-Françoise Collière, entre otros, abrieron una nueva perspectiva profesional, con ámbitos en la investigación e intervención con una clara vocación interdisciplinar.

En Estados Unidos, México, Brasil, la colaboración entre la Antropología y la Medicina tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación etnográfica y cualitativa de instituciones sanitarias, hospitalares, manicomios y servicios de atención

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Daniel Martín Greene Díaz

## Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

**Edgar Morin:** Expresó que para comprender al hombre como un ser bicultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológica.

**Vygotsky:** Enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos.  
(Teoría sociocultural)

**Martínez:** Reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su interparable proceso mente-cuerpo-cultura. (Teoría biocognitiva)

Los factores decisivos en la humanidad son los aspectos biológicos, psicológicos y socioculturales, mientras que los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de la socioculturalidad.

El ser humano constituye el estudio del proceso formativo entre el médico general por lo que es importante profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad.

La posición socioantropológica, tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser respecto a la posición antropológica, lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora, a partir de la actividad y las cualidades humanas.

Daniel Martínez Green Díaz

## La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Laín estima su antropología médica como su compresión intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sino una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

Después de incendio de los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat en donde desaparecieron los libros "Antropología médica para clínicos", su carrera de médico fue decadente esto con el fin de convertirse en investigador y docente universitaria de la historia y de la constante filosofía de la medicina.

Creía en que sin la teoría antropológica, carece de hacer la medicina como práctica.

Laín considera la Antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que el sujeto sano, enfermizo, enfermo, sanable y mortal"; la antropología médica de Laín emerge de una concreta coyuntura histórica de las ciencias.

Este creó sus primeros escritos a través de un libro titulado "Medizinische Anthropologie", del Urologista vienes Oswald Schwarz (Wörifol).

Entre 1918-1922, el psicoanálisis de Freud y de sus estudiantes (Groden, Ferenczi y Deutsch) influye en la formación de una mentalidad denominada.

## Trabajos citados

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (Octubre de 2013). Obtenido de  
<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>

Orringer, N. R. (s.f.). Obtenido de  
[https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars\\_medica\\_jun\\_2008\\_vol07\\_num02\\_190\\_la\\_antropologia\\_medica\\_de\\_pedro\\_lain\\_entralgo\\_0.pdf](https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf)

Virgili, U. r. (s.f.). Obtenido de  
<file:///C:/Users/52963/OneDrive/Escritorio/UDS/1er.%20semestre/antropologia%20medica/introduccion%20a%20la%20antropologia%20medica.pdf>

(Virgili) (Dra. Odalis Querts Méndez, 2013) (Orringer)